El análisis de los procesos de subjetivación mediados por las estructuras de dominación y las dinámicas sociales ayudan a compreder cómo se gesta la vulnerabilidad de los individuos para las propuestas discursivas o narrativas autoritarias y su intrumentalización política. La efectividad y el impacto de esas ofertas discursivas depende en gran medida de su funcionalidad psicosocial en un contexto de crisis y de debilitamiento de los individuos socializados. Sin embargo, el chovinismo nacionalista, el machismo, el sexismo y el antifeminismo, el desigualitarismo y el darvinismo social, el racismo, el populismo punitivo, el conspiracionismo, etc. no dejan por ello de ser construcciones discursivas o universos narrativos que merecen ser analizados no solo en relación a la funcionalidad psicosocial que realizan, sino como formas específicas de codificación los procesos sociales y políticos que contribuyen a movilizar a los individuos y a los colectivos sociales en una dirección que refuerza las estructuras de dominación y bloquea posibles respuestas emancipadoras a la crisis sistémica. La movilización autoritaria reproduce y exacerba aquellos elementos de la "religión de la vida cotidiana" (Marx) que contribuyen a resignificar, afrontar y controlar las crisis del presente sin cuestionar ni transformar las estructuras sociales que las producen. La cuestión es cómo abordar críticamente esos elementos discursivos.



JORNADAS

- 4 y 5 de mayo de 2023 -

ELEMENTOS DISCURSIVOS DE LA MOVILIZACIÓN AUTORITARIA

Coorganiza:

"Teoría Crítica, sufrimiento social y autoritarismo político" – Proyecto Intramural Especial/CSIC (202010E151)

SALA JOSÉ CASTILLEJO (0D1)

CENTRO DE CIENCIAS HUMANAS Y SOCIALES - CSIC

C/ ALBASANZ, 26-28 - 28037 MADRID

4 de mayo

5 de mayo

I. Estatus y carácter de los discursos autoritarios

10:00h.

Corrupción del lenguaje y discurso autoritario: la aportación de Victor Klemperer

Alberto Sucasas

Lenin en Twitter: una crítica materialista al autoritarismo secundario

Benno Herzog

12:30h.

Hegemonía y autoritarismo. En torno a los límites analíticos del "populismo autoritario"

Anxo Garrido

Las dificultades de vocabularios alternativos al punitivismo en las reivindicaciones de movimientos emancipatorios Gema Varona

16:30h.

Mutación de los discursos políticos en la era de la desinformación y el conspiracionismo

Oriol Navarro

Autoritarismo, negacionismo y manipulación de la memoria Ana María Rabe

II. Narrativas y componentes ideológicos del autoritarismo

10:00h.

El discurso antilinmigración y su centralidad en las narrativas autoritarias

Eduardo Romero

Chovinismo nacionalista, patriotismo y afirmación identitaria

Daniel Barreto

12:30h.

Las ideologías del segregacionismo. Racismo, clase y autoritarismo en la época dorada del capitalismo americano Cristina Catalina

La tendencia expansiva del Derecho penal como medio de control social: Derecho penal simbólico e incremento del punitivismo

Isabel Gemán

16:30h.

Sexismo, antifeminismo y masculinidad reactiva
José A. Zamora